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Mr le représentant de la Maire Lyon 3e, 

Mme la représentante de la Métropole 

Mme la représentante du Département 

Mme la représentante de la Fédération Nationale 

Mesdames et Messieurs les représentants des associations partenaires invitées et des ADEPAPE 

 

 

Je voudrais commencer ce rapport moral par les bénévoles grâce à qui l’association fonctionne, et 

fonctionne même bien. Certaines années en arrière nous avions beaucoup de mal à trouver des 

bénévoles pour remplir nos missions. Un des effets de la création du poste salarié d’Evan Barcojo, 

de la numérisation des communications de l’association, d’accueil de stagiaires, est de permettre à 

l’association de trouver de nouveaux bénévoles, souvent jeunes, très diplômés avec une sensibilité 

pour le social et qui souhaitent allier leurs compétences et leur envie d’apporter leur aide à des 

personnes qui ont eu un parcours difficile. 

 

Je voudrais remercier ici Jean Louis Normand qui a accompagné l’association de longues années 

avec efficacité et qui en plus représente notre lien avec Capso, anciennement ADAEAR, association 

fille de l’ADEPAPE. Au nom de l’association et du CA, j’adresse donc mes remerciements à Jean 

Louis Normand qui garde un pied à Capso, donc nous aurons toujours un lien avec cette association, 

qui je le souhaite perdurera dans le temps. 

 

J’ai aussi des messages à vous transmettre de la part d’anciens : Robert Thionois nous souhaite une 

bonne AG et regrette pour différentes raisons de ne pouvoir être présent. Je vous transmet aussi le 

message d’Andrée Regad qui secondait Jean Louis Normand dans le travail de comptabilité. Elle 

m’a redit son attachement à l’association. Pour des raisons de santé, elle a dû interrompre son 

activité dans l’association, bien qu’elle aurait souhaité que son départ ne se passe pas comme cela. 

Elle nous souhaite à tous une bonne AG. 

 

Je vais aussi évoquer la mémoire de Georges Adam, 1er président de l’association pupille qui a été 

président de 1978 à 2002 avant Robert Thionois. Mr Adam nous a quitté récemment suite à une 

mort accidentelle. Les anciens adhérents l’ont connus. Sous sa présidence l’association s’est donc 

scindée avec la création de l’ADAEAR qui a repris la gestion des maisons d’enfants, et c’est aussi 

sous sa présidence que l’ADEPAPE a commencé à siéger au conseil de famille et à la commission 

d’agrément (1988). On voit que depuis les missions de représentation ne cessent d’augmenter. 

 

Après cette minute historique, en tournant vers le présent et le futur, le moral du rapport ne peut être 

qu’optimiste. L’arrivée de nouveaux bénévoles, jeunes et moins jeunes, le nombre de jeunes 

accompagnés par l’association en augmentation, des potentialités d’accompagnement et de projets à 

mettre en place exponentielles, un poste TP ne suffira pas, un salarié engagé et motivé a trouver des 



solutions sont des points particulièrement positifs. Les compétences d’Evan Barcojo référent 

éducatif et social permettent l’association de proposer maintenant des accompagnements individuels 

et collectifs, un important travail de partenariat. Le travail accompli depuis la création de ce poste 

est reconnu par les partenaires «historiques » comme le montre le message de Mme Bernard. 

Le projet de service est pratiquement finalisé grâce à l’écriture par nos bénévoles en collaboration 

avec Evan et la relecture attentive de personnes ressources et de bénévoles compétents dans ce 

domaine. C’est une des conséquences de la professionnalisation, le projet associatif est remplacé 

par un projet de service beaucoup plus étoffé, et l’on voit aussi tout le travail de réflexion mené par 

les bénévoles et le salarié sur les missions et le fonctionnement de l’association. 

 

Les prochaines étapes sont déjà devant nous, avec une association qui se transforme. On peut le voir 

aussi aujourd’hui dans cette assemblée. Beaucoup d’anciens adhérents ne peuvent plus 

venir pour différentes raisons, nous avons les fidèles qui sont là physiquement et d’autres même 

sans être là, continuent à nous témoigner leur attachement et prennent des nouvelles de 

l’association. Il manque certaines générations dans l’association (50 ans, 40 ans 30 ans). Le défi va 

être de maintenir l’association avec un renouvellement de ses adhérents. Mais je dirai que c’est en 

cours, en particulier dans l’augmentation des représentations des usagers (thème du congrès fédéral 

de cette année « représentation des usagers, réalité ou fiction ») et du développement des groupes 

d’expression et d’implication des jeunes dans leur parcours de vie, et la valorisation de leur 

évaluation de leur prise en charge. L’association s’implique aussi dans la formation, par l’accueil de 

stagiaires, des interventions dans les instituts de formation et ce projet de mise en place d’une 

formation sur la pair aidance. 

 

Beaucoup de missions pour l’Adepape, c’est à la fois réjouissant, et à la fois toujours un 

questionnement : comment continuer à faire vivre cette dynamique, dans des missions bénévoles 

qui demandent des compétences particulières, une capacité à prendre du recul dans les 

représentations de certaines instances (CESSEC, Conseil de Famille en particulier). Aurons nous les 

moyens de maintenir le poste salarié, qui est un poste clé dans les années qui viennent. Je voudrais 

ici remercier le Conseil d’Administration, qui même s’il y a débat a accepté la création du poste 

salarié, sa transformation en CDI, et un effort financier pour essayer de mettre le salaire d’Evan 

Barcojo un peu à la hauteur des missions qu’il cumule. Je voudrais aussi remercier le département 

qui a prolongé la subvention exceptionnelle dans le cadre du schéma de prévention des sorties 

sèches. Je me rappelle de la déclaration de Mr Jean Marie Muller, président de la Fédération, lors 

d’un congrès : « les conseils généraux ont les ADEPAPE qu’ils méritent ». Nous pouvons donc nous 

réjouir de la bonne collaboration avec le département et la métropole. 

 Je vais clore ce rapport en souhaitant bien sûr que cette possibilité se maintienne à long terme et 

permette à l’ADEPAPE 69 d’être novatrice dans l’accompagnement qu’elle propose, ce qu’elle peut 

amener aux partenaires et financeurs en terme de savoir-faire, de savoir être, d’expertise sur le 

parcours des sortants ASE et anciens, ce qu’elle a la capacité de faire à condition d’en voir les 

moyens. 

 

Je vous remercie 

MT Bouillot 

  


